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発言  

順位  
１  

議席  

番号  
２０  議員名  い わ せ 和 子 

項目番号  通 告 内 容 の 要 旨 答  弁  者  

１  表題  耐震化施策について  

市 長 

（１）これまでの取り組みは。

（２）町田市耐震改修促進計画の改定のポイント

は。

２  表題  学童保育クラブ事業について  

市 長 

（1）長期休業中の昼食の提供について
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発言 

順位 
２ 

議席 

番号 
１８ 議員名 松 葉 ひ ろ み 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

福祉の視点を取り入れた災害対策につい

て 

市 長 

（１）地震発生時に有効な「耐震シェルター等設

置事業」の活用状況は。

（２）多摩市や八王子市のように、配慮が必要な

方々を支援する人に向けた情報発信につい

て

（３）災害発生直後から被災者に寄り添い、伴走

支援に動く「災害ケースマネジメント」の

体制を整えるべきではないか。

２ 
表題 

ユニバーサル社会の実現に向けたまちづ

くりについて 

市 長 

（１）公共施設建設や駅前開発時には、設計段階

からの障がい当事者の参画が重要であると

考えるが、町田市の取り組みの現状は。

（２）小規模店舗のバリアフリー化を推進するた

めには可動式スロープの設置が有効だが、

市の考えは。

３ 表題 サポートルームについて

教 育 長 

（１）直近３年間の利用者数は。

（２）サポートルーム利用決定までの流れは。

（３）サポートルーム利用開始までの間の対応は。 
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発言 

順位 
３ 

議席 

番号 
４ 議員名 笹 倉 み ど り 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 職員をカスハラから守るために 

市 長 

教 育 長 

（１）４月から東京都カスタマー・ハラスメント

防止条例が施行されたが、町田市のカスハ

ラ対策の現状と課題は。 

（２）学校で保護者とのトラブルを未然に防ぐた

めの取組みは。 

 

２ 
表題 

町田市民病院の小児病棟病床数を増やし

て！ 

市 長 

（１）小児病棟の現状と課題は。 

（２）新型コロナ感染病床確保のため 2021 年 10

月に小児病棟病床数を減らし、そのままで

あるが、増床をする考えは。 

 

３ 表題 がんになった親と子どもを支える社会に 

市 長 

教 育 長 

（１）がん対策の現状は。 

（２）学校におけるがん教育について 

（３）市民病院緩和ケア科新設にともなうがん患

者や家族への支援について 
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発言 

順位 
４ 

議席 

番号 
３３ 議員名 細 野 龍 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 統合新設校の現状と課題について問う 

教 育 長 

（１）統合後の通学状況や校舎内・校庭等の状況

について問う。 

（２）統合校にスクールカウンセラーを常時配置

すべきだがどうか。 

（３）統合後の課題を確認するために、こどもや

保護者、教職員からアンケートなどで意見

を聞くべきだがどうか。 

２ 
表題 

地域公共交通の課題を明らかにし改善す

べきだがどうか 

市 長 

（１）市内路線バス運行において、2024 年度に廃

止した系統や減便した系統の状況について

問う。 

（２）運転士確保のためにバス事業者への支援を

実施すべきだがどうか。 

（３）「（仮称）町田市地域公共交通計画」におい

て、交通不便地域の新規コミュニティバス、

福祉有償運送の位置づけを盛り込むべきだ

がどうか。 

（４）ＪＲ成瀬駅から町田市立総合体育館を通る

公共交通の設置について見解を問う。 
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発言 

順位 
４ 

議席 

番号 
３３ 議員名 細 野 龍 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 表題 市民の声に寄り添う教育委員会を求めて 

教 育 長 

（１）請願の審査方法の変更について内容及び理

由を問う。 

（２）その他変更した点はあるのか。 

（３）市民への情報提供はどのように行うのか。 

 

 

 

 

４ 表題 国保資格確認書について問う 

市 長 

（１）町田市の国民健康保険や後期高齢者医療保

険におけるマイナ保険証の活用状況や課題

を問う。 

（２） 国民健康保険加入者全員に資格確認書を送

付すべきだがどうか。 
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発言 

順位 
５ 

議席 

番号 
２３ 議員名 おぜき重太郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

市内の道路としてのエスカレーター及び

エレベーターの故障対応について 

市 長 

（１）どのように維持管理を行っているのか。 

（２）点検等の結果、安全に使用できる状態なの

か。 

（３）エスカレーター及びエレベーターの老朽化

等の状況は。 

（４）エスカレーター及びエレベーターの更新時

期の考え方は。 

（５）緊急の故障時に備えて部品の確保をすべき

と思うがどうか。 

（６）施設の安定稼働を図るための計画的なメン

テナンスはどう考えているのか。 

 

２ 
表題 

相原駅西口交通広場における一般車両の

滞留問題について（その２） 

市 長 

（１）一般車両の滞留問題について解決に向けた

進捗状況は。 

（２）交通広場の再配置の検討内容は。 

（３）周辺住民や地域の方々への周知はどのよう

に進めるのか。 
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発言 

順位 
５ 

議席 

番号 
２３ 議員名 おぜき重太郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 
表題 

公設デイサービスのあり方の検討結果に

ついて進捗状況を問う 

市 長 

（１）町田市内の公設デイサービスの運営状況は。 

（２）課題は何か。 

（３）2024 年度からの「施設毎の調査・研究」で

は何を行うのか。 

（４）施設利用者や家族に対して、市はどのよう

に説明や配慮を行うのか。 

（５）民営化の移行に向けたスケジュールを示し

てほしいがどうか。 
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発言 

順位 
６ 

議席 

番号 
１１ 議員名 加 藤 真 彦 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 共生社会の実現に向けて 

市 長 

（１）町田市障がい者差別をなくし誰もがともに

生きる社会づくり条例施行後の取組は。 

 

 

 

 

２ 
表題 

米価高騰による学校給食への影響につい

て 

市 長 

教 育 長 

（１）学校給食用米の調達方法は。 

（２）影響は。 

 

 

 

３ 表題 都道の拡幅について（その３） 

市 長 

（１）都道芝溝街道の整備状況は。 

（２）都道鎌倉街道の整備状況は。 

（３）小野路交差点の整備状況は。 
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発言 

順位 
７ 

議席 

番号 
１ 議員名 秋 田 し づ か 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 ロケ支援について 

市 長 （１）ロケ支援について現状は。 

２ 表題 町田リス園基本計画策定について 

市 長 （１）現状と課題、今後のスケジュールは。 

３ 表題 性の多様性について 

市 長 

教 育 長 

（１）小学生・中学生に対する相談先や支援団体

の周知方法は。  

（２）市の公共施設には、みんなのトイレを整備

する基準はあるのか。みんなのトイレは、

トランスジェンダーの方は利用できるの

か。 

４ 表題 より働きやすい市役所を目指して 

市 長 

（１）会計年度任用職員の公募を経ない再度の任

用の上限回数を撤廃してはどうか。 

（２）子育て世代やシニア世代などの、月数回、

１回数時間のような就労のニーズに対応で

きないか。 

５ 表題 町田市未来づくり研究所の提言について 

市 長 
（１）提言の意義、目的は。 

（２）提言の実現に向け、どのような取組を行っ

ているか。 

 

- 11 -



発言 

順位 
８ 

議席 

番号 
１２ 議員名 石 川 好 忠 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

スポーツを通じた共生社会の実現につい

て 

市 長 

（１）取り組み状況は。 

（２）今後の取り組み予定は。 

 

 

 

２ 表題 待機児童について 

市 長 

（１）2025 年４月の待機児童数の状況は。 

（２）2024 年度に待機児童対策として取り組んだ

ことは何か。 
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発言 

順位 
９ 

議席 

番号 
２ 議員名 渡 辺 さ と し 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

戦後８０年の節目を迎えて、次世代に対す

る平和学習の取組について 

市 長 

教 育 長 

（１）町田市における戦争の記憶・記録を継承す

るための取組の現状は。 

（２）学校教育現場における平和学習の取組の現

状は。 

２ 表題 子どもの学びの多様化について(その３) 

教 育 長 

（１）分教室型学びの多様化学校の現状について 

（２）校内教育支援センターに対する市の評価は。 

（３）フリースクールと学校の連携の取組の現状

は。 

３ 表題 町田市自転車活用推進計画について 

市 長 

（１）自転車事故の現状と自転車通行空間の整備

の現状は。 

（２）放置自転車の現状は。 

（３）放置自転車撤去数の現状と委託経費の推移

は。 

（４）観光・スポーツ分野における自転車活用方

針の現状と今後の展望は。 
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発言 

順位 
１０ 

議席 

番号 
５ 議員名 小野寺まなぶ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

地域の安全を守る取組の推進について（そ

の２） 

市 長 

教 育 長 

（１）地域の防犯対策強化に向けての現状は。 

（２）町田市住まいの防犯対策補助金の状況は。 

（３）地域の安全を守る新たな担い手の創出につ

いて問う。 

 

２ 表題 小山田地区の道路整備について（その３） 

市 長 

 

（１）準幹線道路整備の進捗状況は。 

（２）都道第 155 号線の待避所整備の進捗状況は。 
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発言 

順位 
１１ 

議席 

番号 
２８ 議員名 吉 田 つ と む 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 町田市の都市計画について 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）町田市は全域で建物の高度（あるいは容積）

の制限をどのように決めているか。 

（２）将来を含めて、見直しはするか。 

（３）中心市街地、あるいはその他の拠点におけ

る高度（容積）の制限はどうなっているか。 

（４）将来を含めて、見直しはするか。 
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発言 

順位 
１１ 

議席 

番号 
２８ 議員名 吉 田 つ と む 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

２ 表題 美術品の価値について 

市 長 

教 育 長 

（１）国の国宝などの文化財、あるいは世界遺産

や世界記憶遺産はどのように指定、登録さ

れるのか。 

（２）（仮称）町田市立国際工芸美術館が収蔵する

工芸品には国宝や指定文化財はあるか、具

体的に答えてもらいたい。 

（３）福岡市博物館が収蔵する名槍：日本号のよ

うに、無冠のものでも、名声を持つものが

あるが、（仮称）町田市立国際工芸美術館が

収蔵する工芸品には、日本号のようなもの

はあるか。 

（４）美術館、博物館、工芸館などの収蔵品が世

界的評価や、名声を持たない場合も、美術

館自体が世界的に高い評価を受ける例があ

るが、（仮称）町田市立国際工芸美術館は館

として世界的評価を受ける可能性は高い

か。 

（５）牛玉宝印（町田市立博物館刊行）というも

のが大変すばらしいと福岡市博物館の学芸

員の方から聞いたが、どのような価値があ

るのか。 
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発言 

順位 
１１ 

議席 

番号 
２８ 議員名 吉 田 つ と む 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 表題 公共料金の支払いとその値引きについて 

市 長 

（１）町田市の下水道料金は東京都の水道料金と

一体で徴収されているが、その理由は。 

（２）東京都は口座引き落としの場合、料金を割

引して徴収しているが、町田市の下水道料

金の徴収にはどのように反映されている

か。 

 

４ 表題 町田駅の利便性と快適性について 

市 長 

（１）中心街のトイレや昇降機（エスカレーター、

エレベーター）の不足と、デッキなどの見

た目の劣化や汚れに早急な改善の余地はな

いか。 
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発言 

順位 
１２ 

議席 

番号 
２７ 議員名 新井よしなお 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 パークミュージアム計画について 

市 長 

（１）（仮称）町田市立国際工芸美術館整備計画に

係る計画や工事手法の変更点はあるか。 

（２）市民への説明会の開催について、前市議会

定例会の一般質問での答弁以後に開催した

ものはあるか。また今後の方向性はどうな

っているか。 

（３）前市議会定例会の一般質問での答弁以後に

出された市民や関係団体からの要望や声明

は届いているか、その内容は。 

（４）市民が行ったアンケート結果についての見

解は。 

（５）仮契約業者の辞退について、その後詳細は

明らかになったか、なっていればその内容

は。 

（６）これまでの計画の進め方に問題があったか

らこその現状と考えるが、市の見解は。 
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発言 

順位 
１２ 

議席 

番号 
２７ 議員名 新井よしなお 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

２ 表題 国際版画美術館へのアクセスについて 

市 長 

（１）アクセス向上に向けてこれまで取り組んで

きたことは。 

（２）アクセス向上に向けて今後できることは何

か。 

３ 表題 まちづくりとごみ問題について 

市 長 

（１）原町田大通り滞留空間等整備事業を進める

にあたり、ごみ問題についての事前の対応

計画は。 

（２）滞留空間に出たごみは誰がどう処理をする

のか。 

 

 

４ 表題 学校統廃合に関係する基準について 

教 育 長 

（１）文部科学省との設置基準のやりとりの詳細

を問う。 

（２）文部科学省との統廃合に関するやりとりの

詳細を問う。 
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発言 

順位 
１３ 

議席 

番号 
２２ 議員名 佐 々 木 智 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 不登校への抜本的支援策を問う 

市 長 

教 育 長 

（１）保健室など別室登校の現状と支援体制を問

う。 

（２）小中各校に「校内教育支援センター」を設

置し、スクールカウンセラー及び教職員を

配置すべきだがどうか。 

（３）親への支援と公的な相談窓口について問う。 

（４）フリースクール費用の軽減や給食費・交通

費などの支援をどのように考えるか。 

（５）不登校のまま卒業した生徒に対する切れ目

ない高校進学などへの支援を求めるがどう

か。 

 

２ 表題 子ども食堂について問う 

市 長 

（１）市内で開設する子ども食堂の現状を問う。 

（２）子ども食堂への行政支援のあり方について

問う。 

（３）フードバンク、子ども食堂、行政の連携体

制について問う。 

（４）朝ごはんを提供する子ども食堂があるが、

町田市での現状はどうか。 
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発言 

順位 
１３ 

議席 

番号 
２２ 議員名 佐 々 木 智 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 
表題 

高齢者補聴器購入助成制度のさらなる改

善を求めて 

市 長 

（１）４月１日からの申請状況を問う。 

（２）どのような問い合わせがあるか。 

（３）助成制度の周知徹底を図るべきだがどうか。 

(４) 対象者の要件や助成額を見直すべきと考え 

るがどうか。 
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発言 

順位 
１４ 

議席 

番号 
３２ 議員名 熊 沢 あ や り 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 学校選択制について 

市 長 

教 育 長 

（１）現状。 

（２）課題。 

（３）今後。 

２ 表題 新たな学校づくりについて 

市 長 

教 育 長 

（１）計画の一部修正はどのようにおこなわれた

のか。 

３ 表題 危険ながけ地について 

市 長 

（１）現状。 

（２）課題。 

（３）今後。 
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発言 

順位 
１５ 

議席 

番号 
１６ 議員名 松 岡 み ゆ き 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

「医療・ケアについての『もしも手帳』」

について 

市 長 
（１）横浜市の「医療・ケアについての『もしも

手帳』」と同様の手帳が町田市にもあるの

か。または検討しているのか。 

２ 表題 町田市民ホールについて 

市 長 

（１）町田市民ホールの現状について 

（２）町田市民ホールが人口 43 万人都市に相応し

い文化施設となるよう、柳川市の「柳川市

民文化会館」を参考に、建替えを検討して

はどうか。 

 

３ 表題 地域子育て支援拠点事業について 

市 長 

（１）現状について 

（２）各保育園と各地域子育て相談センターの取

組について 

（３）柳川市の子育て支援拠点「このゆびとまれ」

を参考にしてはどうか。 
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発言 

順位 
１６ 

議席 

番号 
２４ 議員名 三遊亭らん丈 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

中心市街地のまちづくりについて－令和 7

年第 1 回定例会につづいて 

市 長 

（１）原町田大通り歩道空間整備後の賑わいづく

りについて 

（２）町田駅周辺の開発に向けた相模原市との連

携について 

２ 
表題 

選挙の適正な実施の確保と投票しやすい

環境について 

市 長 

選挙管理委員長 

（１）ポスターの品位保持に関する公職選挙法の

改正内容について 

（２）改正内容を周知するうえでの取組は。 

（３）当日投票所設置についての考え方は。 

３ 表題 「する」スポーツの推進について 

市 長 

（１）「する」スポーツにおける市の考え方は。 

（２）推進のための取組は。 
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発言 

順位 
１７ 

議席 

番号 
９ 議員名 中 川 幸 太 郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 小学校の朝の居場所づくりについて 

市 長 

教 育 長 

（１）現状について 

（２）検討状況と今後について 

 

 

 

 

２ 表題 ごみ屋敷への対応について 

市 長 

（１）衛生面での害（虫、ネズミ、アライグマ、

ハクビシン、悪臭）について 

（２）道路への樹木の越境について 

 

 

 

３ 
表題 

子どもセンター・子どもクラブの未就園児

の利用について 

市 長 

（１）未就園児の利用のしやすさについて 
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発言 

順位 
１８ 

議席 

番号 
１７ 議員名 おんじょう由久 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

ＣＦＣＩ（子どもにやさしいまちづくり事

業）のこれまでと今後について 

市 長 （１）ＣＦＣＩの実践は。 

（２）地域の多様な主体との関わりについて、市

の考えは。 

２ 
表題 

重度障がい者等に対する就労・修学の支援

について 

市 長 
（１）「雇用施策との連携による重度障害者等就労

支援特別事業」「重度訪問介護利用者の大学

修学支援事業」を実施すべきだがどうか。 

３ 表題 ごみの不法投棄対策について 

市 長 

（１）現状の認識と取り組みは。 

（２）相談窓口対応の充実が必要と考えるが、市

の考えは。 

４ 表題 統合後の小学校の課題と対策について 

教 育 長 

（１）通学の安全確保は欠かせない取り組みだが、

統合後の課題と対策は。 

（２）市で認識している統合効果や課題はどのよ

うなもので、どのように取り組んでいるか。 
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発言 

順位 
１９ 

議席 

番号 
３５ 議員名 藤 田  学 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 資源ごみ処理施設整備について 

市 長 

（１）資源ごみ処理施設整備の進捗状況は。 

（２）回収した容器包装プラスチックの処理方法

とその効果は。 

（３）資源ごみ処理施設整備の遅れに伴う財政負

担と今後の対応は。 

２ 表題 インクルーシブ教育について 

教 育 長 

（１）町田市教育委員会が目指すインクルーシブ

教育は。 

（２）インクルーシブ教育システムの構築につい

て 

（３）共生社会を目指した連携強化について 

（４）専門性の向上と学校支援の充実について 

 

３ 表題 みんなのトイレの設置を広められたい 

市 長 

（１）公園等、町田市の公共施設におけるみんな

のトイレの設置の現状について 

（２）公園等、町田市の公共施設におけるみんな

のトイレの設置を計画的に進められたい。 

（３）民間施設も含めてみんなのトイレの設置を

広められたい。 
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発言 

順位 
２０ 

議席 

番号 
１４ 議員名 森 本 せ い や 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 

表題 

『町田市障がい者差別をなくし誰もが

ともに生きる社会づくり条例』につい

て 

市 長 

（１）市の考え方と施行後の取り組みについて。 

（２）各種施策への反映の考え方について。 

 

２ 
表題 

『見直そう！“伝わる日本語”推進運

動』について 

市 長 

教 育 長 

（１）市の考え方について。 

 

 

 

３ 表題 鶴川地区の交通環境の改善について 

市 長 

（１）都や近接市とどのように問題意識を共有

し、改善に向け努力をしているか。 

（２）個別の課題について。 

①『鶴川駅広場前交差点』の渋滞。 

②真光寺～黒川の都市計画道路３・４・ 23

号。 

③広袴～栗木の都市計画道路３・４・30 号。 

④鶴川四丁目交差点。 

 

- 28 -



発言 

順位 
２１ 

議席 

番号 
１３ 議員名 佐 藤 和 彦 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 新設された成瀬小学校について 

市 長 

教 育 長 

（１）成瀬小学校が開校して約２ヶ月が経過し、

児童の状況や教職員の状況等を含めて学校

運営全般についての所感は。 

（２）保護者からどのような声が寄せられている

のか。 

（３）学校への侵入者を防ぐための対策はどのよ

うになっているのか。 

（４）成瀬小学校のこれまでの取組みと今後につ

いて 
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発言 

順位 
２２ 

議席 

番号 
２６ 議員名 今 村 る か 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

フルインクルーシブ社会実現に向けた市

の方針や取り組みを問う 

市 長 

教 育 長 

（１）フルインクルーシブ社会・共生社会の実現

にむけた町田市の取り組み状況を伺う。 
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発言 

順位 
２３ 

議席 

番号 
２５ 議員名 戸 塚 正 人 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 町田市のスポーツ振興施策について 

市 長 

教 育 長 

（１）「する」スポーツの環境整備の進捗と課題は。 

（２）「新たな学校づくり推進計画」を実施した場

合、「する」スポーツの環境にどの様な影響

が想定されるか。 

（３）受益者負担の適正化により、各スポーツ施

設の利用料などが値上がりしている。今後

スポーツ施設における受益者負担はどの程

度が適当であるかを再検討するべきと考え

るがどうか。 

（４）町田市立総合体育館の大規模改修工事計画

の進捗と課題はなにか。 

２ 表題 町田市の専門職について 

市 長 

（１）近年市民ニーズは多様化している状況にあ

る。この様な状況下で町田市の専門職の工

夫はあるか。また、課題はあるか。 

（２）多様化する市民ニーズにタイムリーに対応

するため、専門職の在り方を見直すべきだ

がどうか。 
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発言 

順位 
２４ 

議席 

番号 
１０ 議員名 矢 口 ま ゆ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

より良いまちづくりのために地方分権の

推進を！ 

市 長 

教 育 長 

（１）屋外広告物条例の権限を移譲する際に、都

への相談から実現までかかった時間は。 

（２）認可保育所設置の際、東京都の児童福祉審

議会に意見聴取が必要だが、都に申請後、

意見聴取が済み認可が下りるまでどのくら

いの時間を要しているか。 

（３）都内では、区立児相の設立も複数あるが、

基礎自治体での児相設置について市はどの

ような見解を持っているか。 

（４）教員の人事権を市に移譲した場合に、どの

ようなメリット・デメリットがあると考え

るか。 
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発言 

順位 
２４ 

議席 

番号 
１０ 議員名 矢 口 ま ゆ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

２ 

表題 

家庭や子どもたちの負担軽減のために、個

人購入の学校教材は、できる限り学校備品

に！ 

教 育 長 

（１）文科省の学校教材整備指針を参考に、個人

購入にしているものの中で学校備品とでき

るものがないか検討すべきと考えるが、そ

の際にどのような課題があるか。 

３ 
表題 

標準服の市内統一デザイン導入で家庭の

負担軽減を！ 

教 育 長 

（１）自治体で統一デザインの標準服を導入する

自治体が増加傾向にある。市の教育委員会

において、他自治体の統一デザインの取り

組みやそのメリットについて具体的に議論

したことはあるか。 
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発言 

順位 
２４ 

議席 

番号 
１０ 議員名 矢 口 ま ゆ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 表題 この夏、子どもたちの命を守るために！ 

教 育 長 

（１）毎年猛暑となる中、夏になると保護者から

は不安の声が寄せられる。登下校時におけ

る、猛暑対策として子どもたちに許可もし

くは推奨しているものは。また、猛暑によ

る休校の判断基準は。 

（２）各学校の危機管理マニュアルには水道水散

布の実施に関する記載（水道水散布の実施

場所の想定、ホースの動線の想定）が行わ

れているか。 

（３）中学校の夏場の“再登校問題”については、

ゼロになったのか。 

（４）水泳授業においては、水難事故から命を守

る視点での教育が望まれる。各学校の教育

課程における目標や成績に反映する評価基

準には、この視点がどのように反映されて

いるか。 
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発言 

順位 
２５ 

議席 

番号 
３ 議員名 小野りゅうじ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

障がい者の移動・外出支援について(その

２) 

市 長 

（１）令和６年９月 30 日に採択された「心身障が

い者に対するタクシー運賃補助を町田市の

事業とする請願」の処理経過と結果報告の

主旨は。 

（２）「町田市心身障がい者通院交通費助成」制度

の現状と課題は。 

（３）市民外出支援サービス「あいちゃん号」お

よび「やまゆり号」運行サービスの現状と

課題は。 

（４）障がい者移動支援（ガイドヘルパー）の現

状と課題は。 

 

２ 
表題 

防犯カメラの設置および管理運用につい

て 

市 長 

教 育 長 

（１）公園における防犯カメラの設置および管理

運用について。 

（２）街頭における防犯カメラの設置および管理

運用について。 

（３）学校および通学路における防犯カメラの設

置および管理運用について。 
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発言 

順位 
２５ 

議席 

番号 
３ 議員名 小野りゅうじ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 
表題 

相原駅東口エスカレーターの故障につい

て 

市 長 

（１）エスカレーターの点検・修繕・更新時期に

ついて。 

（２）2025 年３月に発生した相原駅東口エスカレ

ーターの故障の原因、これまでの対応、今

後について。 
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発言 

順位 
２６ 

議席 

番号 
３１ 議員名 若 林 章 喜 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 忠生 33 号線の安全対策について 

市 長 

（１）これまでの整備状況と今後の計画について 

（２）現道の安全対策について 

２ 表題 義務教育学校について 

教 育 長 

（１）義務教育学校のメリットデメリットについ

て 

（２）義務教育学校の設置について 

３ 表題 校内における不登校支援について 

教 育 長 

（１）これまでの校内における不登校支援の取組

について 

（２）不登校対応巡回教員の充実について 
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発言 

順位 
２７ 

議席 

番号 
１９ 議員名 白 川 哲 也 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

物価高騰・金利上昇等が市の財政に与える

影響について 

市 長 

（１）予算編成・財政見通しにおいてはどうか。 

（２）市債発行・利子支払いにおいてはどうか。 

（３）預金管理・資金運用においてはどうか。 

２ 
表題 

物価高騰・金利上昇等が市内事業者に与え

る影響について 

市 長 

（１）町田市産業振興計画 19-28 の進捗管理にお

いて、市内事業者の現状をどのように把握

しているか。 

（２）町田市中小企業融資制度の利用状況はどう

か。 
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発言 

順位 
２８ 

議席 

番号 
２１ 議員名 田 中 美 穂 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

ＪＲ東海のリニア中央新幹線工事につい

て 

市 長 

（１）小野路工区の工事の進捗と今後の予定につ

いて問う。

（２）「調査掘進での確認結果に関する説明会」の

開催回数を増やすこと、交通の便の良い会

場で行うことを、ＪＲ東海に対して求める

べきだがどうか。 

２ 表題 子どもの多様な体験機会の確保を求めて 

市 長 

（１）子どもの体験格差について市の認識を問う。 

（２）東京都の包括補助事業を活用して、子ども

の多様な体験機会を増やせるようにするべ

きだがどうか。
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発言 

順位 
２８ 

議席 

番号 
２１ 議員名 田 中 美 穂 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 
表題 

あらゆる市民が使いやすい図書館を求め

て 

市 長 

教 育 長 

（１）システム更新後にトラブルがさまざまあっ

たと聞いているが、内容、原因、対応につ

いて問う。

（２）予約図書到着の連絡をメールで受け取れな

い方に、はがきの送付を再開すべきだがど

うか。

４ 
表題 

学校の統廃合と、それに伴う学童保育クラ

ブの対応について 

市 長 

教 育 長 

（１）統合された学童保育クラブ（本町田ひなた、

成瀬）における対応について問う。

（２）今後の仮校舎での統合について、事務室や

体調不良の子どもの静養場所確保や、トイ

レの数などの対応はどうなるのか。

（３）鶴川第３小、鶴川第４小の来年度の統廃合

は見直しをすべきだがどうか。
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発言 

順位 
２９ 

議席 

番号 
３４ 議員名 殿 村 健 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 町田駅周辺開発推進計画について問う 

市 長 

（１）Ｄ地区、森野住宅住民への「説明会」の内

容と住民の声及び今後の課題について問

う。 

（２）森野住宅周辺地区まちづくりと公社住宅建

替え事業の関係と流れについて問う。 

（３）「都市型住宅」と「公共住宅」の位置付けと

役割、内容、相違点について問う。 

（４）「コンパクト・プラス・ネットワーク」の目

的と内容について問う。 

（５）“住まいは人権”。「公共住宅」を供給するな

ど、安心して住み続けられるまちづくりを

進めるべきだが、どうか。 
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発言 

順位 
２９ 

議席 

番号 
３４ 議員名 殿 村 健 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

２ 
表題 

芹ヶ谷公園パークミュージアム「一体的整

備」計画について問う 

市 長 

（１）（仮称）町田市立国際工芸美術館整備工事請

負契約と関連する２件の契約のその後の市

の対応と内容、新たな工事発注に向けたス

ケジュールと課題について問う。

（２）本「計画」の見直しを求める市民の声や近

隣住民による「住民アンケート結果」につ

いて認識を問う。

（３）芹ヶ谷公園の自然と谷戸の原風景、シンボ

ル的大ケヤキの保全について認識を問う。

（４）「一体的整備」計画は一旦白紙に戻し、市民

とともに再検討すべきだが、どうか。 

３ 
表題 

安心して歩けるインターロッキング歩道

を求めて 

市 長 

（１）市内のインターロッキング歩道の整備と破

損箇所の補修状況について問う。

（２）インターロッキングの性能とデザイン性及

び素材の選定について問う。

（３）安全や景観に配慮したインターロッキング

歩道の整備と補修を求めるが、どうか。
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